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«Я знаю цену счастью...» 
Из письма 
генеральному 
директору 
ОАО «ММК» 
В. Ф. Рашникову: 

«Уважаемый Виктор 
Филиппович! Обраща
емся к вам как к гене
р а л ь н о м у д и р е к т о р у 
ОАО «ММК» и как к де
путату Законодательно-
то собрания Челябинс
кой области нашего из
б и р а т е л ь н о г о округа . 
Просим вас оказать со
действие и помощь в ле
чении нашего ребенка, 
находящегося в данный 
момент на стационарном 
и з л е ч е н и и в одной из 
детских больниц города 
с диагнозом быстропрог-
рессирующий гломеруло-
нефрит, хроническая по
чечная недостаточность. 
Это единственный слу
чай такого рода заболе
вания в нашем городе. 

Девочка прошла курс 
лечения в Российской 
д е т с к о й к л и н и ч е с к о й 
больнице в отделении 
трансплантации почки 
в 2003 году. Учитывая 
наличие активного вос
палительного процесса, 
консилиум врачей ре
шил о т л о ж и т ь на год 
трансплантацию почки. 
Б ы л о р е к о м е н д о в а н о 
продолжить лечение по 
месту жительства, и ос
н о в н ы м ц е л е с о о б р а з 
ным лечением на сегод
няшний день является 
з а м е с т и т е л ь н а я т е р а 
пия п е р и т о н е а л ь н ы м 
диализом, аналогичная 
процедуре «искусствен
ной почки». 

К сожалению, у нас в 
России программа по пе-
ритонеальному диализу 
не развита. Это очень до
рогая терапия, в год она 
«съедает» от 12 до 15 ты
сяч долларов. Такое же 
дорогостоящее и медика
ментозное обеспечение. 
В связи с недостаточным 
бюджетным финансиро
ванием, а также не имея 
личных средств, обраща
емся к вам, Виктор Фи
липпович, за милосерди
ем и помощью: просим 
вас выделить средства, 
если это возможно, на 
проведение лечения на
шему ребенку. С уваже
нием, благодарностью и 
признательностью...» 

Монолог 
матери 

Все так быстро, так нео
ж и д а н н о с л у ч и л о с ь . Для 
нас с мужем болезнь доче
ри стала полнейшей неожи
данностью. Даже главный 
педиатр города Надежда 
Николаевна Вавилова при
зналась , что за всю ее бо
лее чем д в а д ц а т и л е т н ю ю 
в р а ч е б н у ю п р а к т и к у в 
М а г н и т о г о р с к е в п е р в ы е 
в с т р е ч а е т с л у ч а й , когда 
ничем до этого не болею
щая д е в о ч к а так б ы с т р о 
превратилась , по сути, в 
инвалида. 

А началось все банально: 
заболело ухо, обычный отит, 
которым в жизни, наверное, 
хоть раз болеет каждый. Ну, 
отит - о чем тут, вроде, бес
покоиться? Но он у нее так 
нехарактерно протекал, ка
кой-то был затяжной. Выпол
няем все рекомендации вра
ча, а он не проходит. Я смот
рю, дочь слух уже начала те
рять, обратились к другому 
врачу , тот о б н а р у ж и л за 
ухом припухлость, говорит: 
это очень опасно, может по
влиять на мозг, надо срочно 
делать операцию. Для меня 
тогда вот это было - самое 
страшное. Если бы я знала, 
что меня ждет впереди! Мы 
подняли на ноги всех знако
мых, нашли нам врача, зас
луженного доктора. Не буду 
называть фамилию, потому 
что э т о м у ч е л о в е к у я не 
могу сказать «спасибо»: ис
кать виновных сегодня, ко
нечно, не имеет смысла, но он 
- врач-терапевт, а не педи
атр, поэтому, видимо, назна
чил д о ч к е н е п р а в и л ь н у ю 
дозу нефротоксичного анти
биотика. На третий день она 
вся о т е к л а , как п о д у ш к а . 
Ужасно.' Не то слово. Я сей
час вам рассказываю, а у меня 
все это перед глазами. Уже год 
хожу с маской на лице, нико
му не показываю, что у меня 
на сердце. Кто со стороны 
смотрит, наверное, думает, что 
все у меня благополучно . 
Пусть так и думает. 

Мы, когда лежали в Мос
кве в детской клинической 
больнице, видели детей - вы 
не п р е д с т а в л я е т е , сердце 
кровью обливается! - кото
рые больны с рождения. Они 
не то что еле передвигаются, 

они даже ходить не могут. У 
меня дочь оптимистка, это, 
конечно, большой плюс, но 
все-таки она еще дитя: до 
конца не осознает, насколько 
ее болезнь серьезна . Она 
была круглой отличницей, 
мы с мужем думали: пойдет 
на золотую медаль. . . И даже 
сегодня, когда у нее такая на
грузка на о р г а н и з м из-за 
всех лекарств, она хоро
шо учится, лучше многих 
своих одноклассников , 
хотя из-за болезни при
шлось перейти на домаш
нее обучение. 

Сейчас мы снова едем в 
Москву на о б с л е д о в а н и е . 
Если признают, дай Бог, что 
нам можно делать пересадку 
почки, нас поставят на оче
редь, и будем ждать. Когда 
появится донорская почка, 
ее должны пересадить в те
ч е н и е д в е н а д ц а т и ч а с о в . 
Дочь будет лежать в больни
це, я буду с ней. В больнице, 
естественно, для родителей 
условий нет, но медперсонал 
понимает, что этих детей ос
т а в л я т ь без п р и с м о т р а 
нельзя, даже на ночь. Я рас
к л а д у ш к у к у п и л а , буду 
спать рядом с ней. 

Почему нам пришлось об
ратиться к Виктору Филиппо
вичу, я сейчас объясню. С са
мого начала болезни нас взя
ло под крыло управление 
здравоохранения города. Все
ми жизненно важными лекар
ствами нас обеспечивали бес
платно, пока лежали в детской 
больнице. Сейчас выписались, 
чтобы продолжить лечение в 
Москве, и в управлении здра
воохранения мне сказали: те
перь ваше лечение возьмет на 
себя Москва. Я бы в это пове

рила, если бы мы уже не лечи
лись в столице. Дети, которые 
находятся там на перитонеаль-
ном диализе, финансируются 
только за счет регионов. Мос
ковское здравоохранение их 
на себя не берет, а наше не мо
жет официально выделить 
деньги на ребенка, который 
будет находиться на лечении 
в клинике другого города. В 

Болезнь девочки можно победить 
только путем трансплантации 

месяц на лечение уходит до 65 
тысяч, такие деньги просто не
возможно заработать. На ме
сяц лечения мы могли бы еще 
насобирать , но кто знает, 
сколько месяцев нам надо бу
дет на этом лекарстве жить до 
пересадки, а пересадка - толь
ко одному Господу Богу из
вестно, когда будет. В общем, 
получался замкнутый круг. 

И я обратилась с письмом 
о помощи к Виктору Филип
повичу Рашникову. Честно 
скажу, не ожидала, насколь
ко на комбинате все четко и 
оперативно организовано , 
думала: напишу, а пока рас
смотрят! Но представьте: я 
написала письмо 28 декабря, 
и в тот же день оно было у 
г е н е р а л ь н о г о д и р е к т о р а 
комбината. Все сделали быс
тро, несмотря на праздники. 
Люди прониклись нашей бе
дой, да и работа так на ММК 
поставлена. Это впечатляет! 

Я благодарна судьбе за то, 
что на моем пути встречают
ся люди, которые чувствуют 
мою боль. Нам же столько 
людей помогли, причем бес
корыстно! В московском ин

ституте биологической меди
цины, который занимается 
стволовыми клетками, нам 
бесплатно сделали обследо
вание, директор Александр 
Павлович Коваленко , дай 
Бог ему здоровья, устраи
вал мне консультации со спе
циалистами. Профессор Рос
сийской академии медицинс
ких наук им. Мечникова, им-

м у н о л о г - а л -
л е р г о л о г 
Людмила Ива
новна Красно-
прошина дого-
в о р и л а с ь о 

консультации с главным не
фрологом Москвы. У него 
на полгода вперед расписа
ны консультации, а она за 
день договорилась, объясни
ла нашу ситуацию. А я ведь 
перепробовала все. . . Снача
ла надеялась на народные 
средства, на стволовые клет
ки, сейчас нам осталась лишь 
пересадка. 

... Когда дочь только забо
лела, я с ней нянькалась, как 
с маленькой, но она тогда 
очень была больна: ни сто
ять, ни ходить не могла, я ее 
возила в инвалидной коляс
ке. Но я верила в одно: все 
это временно, все у нас вос
с т а н о в и т с я , все пройдет . 
Везу я ее на колясочке, все, 
естественно , глазеют. А я 
думаю: пусть, все у нас бу
дет хорошо! 

Когда такое с л у ч а е т с я , 
идет переоценка жизненных 
ценностей. Я всегда считала, 
что все мне в жизни легко 
дается, все у меня замеча
тельно . Какие-то мелочи , 
к а п р и з ы в ы з ы в а л и н е д о 
вольство, а сегодня я пони
маю: на это просто не надо 

обращать внимания, надо пе
релистывать эту страницу и 
идти дальше. Я поняла, что 
всего-то год с небольшим 
назад была очень счастливым 
человеком, но цену счастью 
узнала только теперь. . . 

Мне настолько тяжело, что 
никакие слезы не помогут. Но 
- не надо плакать! Я давно за
метила: когда думаешь о хоро
шем, все и будет хорошо. За
мечала по другим родителям 
в больнице: кто оптимисты, у 
их детей все приживается, те 
уже прыгают, бегают, в шко
лу ходят. Я всем им на Новый 
год позвонила, поздравила, 
спросила о здоровье. Все хо
рошо. Для меня это слышать 
-лишнее подтверждение того, 
что ситуация у нас с дочкой 
не безвыходная... 

* * * 
. . .И к а к и м и в о п р о с а м и 

м о ж н о б ы л о « р а з б а в и т ь » 
этот монолог? Можно было 
только молчать и слушать. И 
думать: «Дай Бог!» Дай Бог, 
чтобы все у этой девочки 
было хорошо. А будет все хо
рошо у нее, будет хорошо и 
у ее родителей. Когда здоро
вы твои дети, тогда здорова 
и твоя душа, «на месте», как, 
говорится. А пока душа ро
дителей девочки болит за 
дочь, и если бы смогла, заб
рала ее боль и болезнь. Но 
раз есть люди, которые раз
деляют чужое горе как свое, 
есть и надежда, что все будет 
хорошо. 

Елена МОСКОВЕЦ. 

P.S. 
По этическим сообра

жениям мы не 
стали указывать 
имена девочки и 
ее мамы. Для 

этой семьи болезнь 
дочери - огромная 
трагедия, и мы рассказа
ли о ней, в общем-то, для 
того, чтобы показать еще 
раз: «территория добра» 
не ограничена забором, и 
желание помочь в беде 
ближнему своему не 
замыкается только на 
власть предержащих. 
Лечение девочки еще не 
закончено, оно долгое и 
дорогостоящее, тем 
более, повторимся - это 
случай для нашего 
города уникальный. 
Поэтому любая финансо
вая помощь в отношении 
этой семьи будет только 
приветствоваться. Счет, 
на который можно 
перевести деньги, 
открыт в Сбербанке 
России, филиал № 7813/ 
.1545 Донского отделения 
г. Москвы, № счета 
42307810938118151258. 

А родители девочки 
просили поблагодарить 
за финансовую и меди
цинскую помощь гене
рального директора 
ОАО «ММК» В. Ф. Раш-
никова, начальника 
управления здравоохра
нения Н. А. Чеху, ее 
заместителя по детству и 
родовспоможению 
Н. Н. Вавилову, главного 
врача детской больницы 
№ 3 Е. М. Виноградову, ее 
заместителя по лечебной 
части А. А. Горбунову, 
заведующую детской 
поликлиникой № 1 
3. В. Окуневу, лечащего 
врача 3. М. Юрину и 
всех, кго проникся их 
бедой и помог словом и 
делом. 
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Когда тяжело болен ребенок, родители ради его спасения 
пойдут на все 


